
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 研修部について（事業所見学、先輩保護者と語る会、保護者懇話会の３回） 

・３回とも継続してよい   小１２  中２３  高３１    計６４ 

・改善が必要          １    １    ０      ２ 

  

 

 ◇引き継ぎ、改善案 

・事業所見学の継続とバスの予算を計上する。 

・先輩保護者と語る会では、先輩保護者に女の子をもつお母さんを招く。 

  ・小、中学部の保護者の参加率向上への工夫をする。 

 

２ 文化厚生部について（植栽活動、登下校時一声
ひとこえ

運動、清掃活動の３回） 

 ・3 回とも継続してよい  小１２  中２１   高３０   計６３ 

・改善が必要         ０    ３     １        ４ 

 

 

 

 

 

全校の保護者８７名のうち、７０名の方がご回答くださいました。記述にもたくさんのご意見をい

ただきました。ここでは、次年度に生かしたいご意見をご紹介します。来年度のＰＴＡ活動に引き継

いでいきたいと思います。 

県立支援学校天王みどり学園 

令和７年３月 3 日発行   

   

                

令和６年度 ＰＴＡアンケート集計結果をお知らせします 

＜事業所見学について＞ 

・事業所見学が毎年行われていていいと思います。バスがとてもよかったです。 

・情報交換やアドバイスになるので参加できる時は是非参加したいです。 

・グループホーム見学がとてもよかったので来年も継続してほしい。 

・実際に見聞きするところがよい。 

 

＜先輩保護者と語る会について＞ 

・とても参考になりよい機会だと思いました。個人的な要望になってしまいますが、うちは女子な

ので、女の子のお母さんの話も聞いてみたいです。 

・先輩保護者と語る会も、懇話会も、小学部、中学部の方には参加してほしいと思う。特に、保護者

の方は、卒業後の手続きや工賃、お金の管理が気になっていたみたいです。 

 

＜保護者懇話会について＞ 

・普段接する機会の少ない学部、学年のお母さんとお話しできとても参考になりました。 

・研修会はいい機会ですので、学年問わず、もっとたくさんの方々が参加していただけたらいい。 

＜登下校時一声運動＞ 

・子どもの下校に配慮してくださり、参加しやすく有り難かったです。 

・下校時は日によって部活や送迎などあるので改善が必要だと思いました。 

・石井歯科の交差点でなく、ツルハ前が本校の生徒が横断するので場所を変えてよかった。 

・行事等が重ならなければ協力したいです。参加できてよかったです。 

 



  

◇引継ぎ、改善案 

  ・生徒と交流する PTA 活動の継続（植栽、清掃） 

  ・登下校時一声運動への理解促進 

 

３ 夏まつりについて（来年度は実施しません。） 

 

 

 

 

保護者昼食会＆懇話会～２／４（火） 

 ２０名の参加者を４グループに分けて行いました。

日々の生活のことや育児のこと、進路の話題など、ざ

っくばらんな情報交換の場になりました。「悩みが解

消できた」「もっと話したかった」という声が聞かれる

ほど、有意義な時間となりました。 

 

 

 

４月４日(金)   新任式、第１学期始業式 

11：30 下校 

   ７日(月) 通常授業、給食開始 

   ９日(水) 入学式 在校生 11:15 下校 

新入生 11:30 下校 

4 15 日(火) 学校創立記念日  

4 26 日(土) ＰＴＡ総会、学校後援会総会 

（月曜日課、給食あり） 

＜植栽活動、清掃活動＞ 

・アグリサービス班の生徒さんと一緒に植栽活動ができて楽しかったです。花壇の花が全体に咲い

たときには感動しました。 

・ビルクリーニング班の生徒さんに教えていただいて窓拭きをすることができてよかったです。 

・植栽活動、清掃活動は、高等部の生徒さんと活動できるので、学校の様子が見られてよかった。

生徒さんと交流できるのでよかった。 

・役割分担を決めるときは前日など決めるように改善が必要だと思いました。 

・進行がスムーズで、とても暑い日でしたが楽しく参加できてよかった。 

・室内は天候に左右されず、また、暑さ対策にもよかったと思います。 

・今年の夏まつりは、くじ引き等があって、子どもも大人も楽しめました。 

・一人一人の役割がしっかりあり、皆、いい表情でした。 

・中学部の廊下が渋滞していたため、車椅子の人がなかなか進めずにいたことや、生徒のイスの

他にも少し多めにおいて座れる場所を確保したらいい。 

・スーパーボールすくいが人気で楽しんでもらえたと思う。 

・コロナ以降の久しぶりの開催に参加できてよかったです。「ままへら」で夏まつりに尽力でき

てよかったです。 

・久しぶりの保護者や外部の方々が参加できる夏まつりで、皆で協力し合って思い出に残る夏ま

つりになったと思います。 

・今年は、役員の方やお手伝いの方も協力的で、とても楽しく準備ができた。 

・和太鼓、竿燈の迫力があってよかったです。出し物も充実しており、楽しめました。 

令和 7年度  
4月の行事予定 

学部を越えて楽し

く話しましょう！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県立支援学校天王みどり学園 

令和６年 10 月２５日発行   

   

             

   

大久保さんと齋藤さん 

 

１０月３日（木）に保護者 1７名と高等部ビルクリーニング班の生徒 7名

で清掃活動を行いました。生徒に説明してもらいながら窓清掃を中心に行い

ました。校内の窓ガラスや玄関、階段下などピカピカに磨き上げてもらいま

した。 

 

 

７グループに分かれて

活動しました。 

ＰＴＡ清掃活動 １０／３(木)10:30～11:40 ［文化・厚生部］ 

第２回ＰＴＡ研修会「先輩保護者と語る会」１０/３(木)13：００～１４：４０［研修部］ 

 １４名の保護者の方が参加しました。一般就労と就労支援継続 B 型に就労した生徒の保護

者の方をお招きし、卒業後の生活の様子や在学中に必要なこと等についてお伺いしました。 
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 フリートークでは、参加者からの質

問「在学中にしておいた方がいい手続

きや仕事の内容」について、エピソー

ドを交えながら一つ一つ丁寧に答え

ていただきました。参加者の方々も、

今後の進路につながる貴重なお話を

伺うことができ、とても有意義な時間

でした。（部長：工藤敏子） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  
               

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 52 回特別支援学校展（中央地区） 

 8 月 2４日（土）秋田駅の通称ぽぽろーどで開催されまし

た。西口方面ということもあり通行者が多く、約３７０名の

方に見ていただきました。 

11、12月の巡回学校展の予定 

 

10/28(月)～11/12(火) 美里小学校 

11/ ８(金)～11/15(金) 払戸小学校 

11/12(火)～11/22(金) 天王小学校 

11/18(月)～11/27(水)  追分郵便局 

12/ 9(月)～12/19(木) 脇本第一小学校 

9/11(水)～20(金) 追分小学校 

巡
巡回学校展の様子 
 

9/25(水)～10/3(木)  

     五城目第一中学校 

期間中、雨模様に加え寒さもありましたが、11名の保護

者の方に協力してもらい実施しました。 

当初の予定の石井歯科前の交差点を横断する本校の生徒

がほとんどおらず、後半は追分小前の横断歩道に場所を変

えて行いました。自分から挨拶し、登下校時のマナーやル

ールを守って安全に通学できていました。この後も、ご家

庭で安全な通学について話題にしてほしいと思います。 

 

登下校時ひとこえ・マナーアップ運動  １０／１(火)～４(金) ［文化・厚生部］ 
 



 

 

 

 

 

6、７月に行われた PTA 活動と PTA 講演会についてお知らせします。   

令和 5年度 

 ＰＴＡ植栽活動 

(文化部主催) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県立支援学校天王みどり学園

令和 6 年 7 月 1６日発行   

   

             

   

事業所見学（笑みつくし、リンクつくし） 

 

６／１８(火)に PTA 植栽活動が行われました。1３名の保護

者の方が参加し、高等部 1、2 年のアグリサービス班の生徒７

名と共同作業をしました。今年のメインはビンカ(日々草)です。

生徒と関わりながらの作業が楽しくて毎年参加してくださる保

護者の方もいます。たくさんの笑顔でお花が笑って咲きそうで

す。 

 

くれています。 

６／２６(水)に、３０名の保護者の参加の下、社会福祉法人南秋福祉会の

グループホーム笑みつくしとリンクつくしの２か所に見学に行ってきまし

た。秋田初の日中サービス支援型のグループホームは、男女棟に分かれ個人

の生活が尊重されている場でした。また、リンクつくしは二田駅の近くにあ

る就労継続支援Ｂ型と生活介護に対応した施設です。 

PTA研修会 

（研修部主催） 

笑みつくし 

地域住民との交流の下で自立した日常生活、
または社会生活を営むことができることを目指
しています 

リンクつくし 

きりたんぽスープカップ、電子部品の型は
め、育苗ポットのシール貼りの作業をしていま
した。 
 

令和 5年度 

 ＰＴＡ植栽活動 

（文化･厚生部主催) 

全部屋エアコン完備。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PTA 講演会「一人一人に応じた進路の在り方と福祉就労の実践から」７／５（金） 

 

ウエス・雑巾づくりの協力のお願い 

 各学部棟の一角に置いて。とっさの汚れ

拭き等に役立っています。特にウエスは使

い捨てになっておりますので消費が早いで

す。引き続き募集しています。 

 ウエスのサイズは A５サイズが使い勝手

が良いです。 

 

 係の PTA役員が数回集まってくじ引きのお菓子の景

品をつくりました。子ども達に笑顔になってほしい一心

で景品を考えました。特賞から 3等までありますが、参

加賞もとても豪華です。もちろん家族や同窓生の皆様も

くじ引きができます！ 

他にも、スーパーボールすくいにはバスボールが追加

され楽しみ倍増です。ババヘラならぬママヘラ隊も初挑

戦ながらがんばります！乞うご期待！ 

みどりっこ 

各賞に合わ

せて景品を

組み合わせ

ます。 

1 個ずつ間違わ

ないように入れ

ていきます。 

社会福祉法人南秋福祉会 

統括責任者 松橋喜美男 氏 

 潟上、南秋地区に１１の施設をもつ、南秋福祉会創設者の松橋喜

美男氏をお招きして講演をしていただきました。事業を拡大してき

た裏には、「障がい者理解の促進のため」という一つの信念を変わ

らずにもち続けてきた成果だと思いました。 

「障がいは、障害でなく苦手な所が分かりやすいことだ」「私た

ちは人対人の営みの職業」「利用者の表情を読み取り背後にある者

を考える」等、ここに書き尽くせないほどの理念に触れることがで

きました。その中で「将来を考えず、今を生きている人が多い。今

やりたくない、今食べたくな 

いと今の思いで生きていくこ 

とは、この後に影響が出てくる。 

どちらとも習慣になるものだか 

ら学校時代から改善できると良 

い」という一節は、今を生きる 

場としての学校と家庭の役割を 

考えさせるものでした。 


